





La Discusión, Chillán, 23.I.1998 p. 2 AAE 7536

# Alberto Arraño S.J.

1912

Por Luis Merino Reyes

Hace pocos días, falleció nuestro amigo, el sacerdote jesuita Alberto Arraño. Fue una sorpresa muy dolorosa, a pesar de que estábamos informados del quebrantamiento de su salud. Alberto Arraño, aparte de su acrisolada fe religiosa y de su infatigable y complacida divulgación de sus ex alumnos seminaristas que cumplen tareas en el gobierno y en la política, estaba animado por una inconfundible pasión literaria. Empezó sus generosas críticas con el seudónimo de Iván Tres; publicó en 1967 su libro "De niño campesino a Cardenal", biografía del Arzobispo don José María Caro, príncipe de la Iglesia nacido en un modesto hogar de la costa chilena y propuesto al cardenalato por un Presidente radical, don Pedro Aguirre Cerda. Además, publicaba unas crónicas de ambiente campesino, unos apuntes de prosa muy certera reveladores de que había respirado el aire puro de la campiña desde su primer gemido. Era en verdad un auténtico huaso de nuestra tierra, capaz de observar en el silencio, sin prisa, ni aturdimiento. Además, se imponía su conducta amistosa, siempre estable, sin un asomo de rivalidad ni envidia.

Cada vez que aparecía algo nuestro en las páginas de un diario, Alberto nos avisaba por teléfono y nos enviaba el recorte por Correo. Vivíamos en verdad muy próximos y si un libro le interesaba, la vida de un actor, la edición agotada de una novela, llegaba a nuestra casa en taxi, sabedor de que podíamos satisfacer su inquietud. Cuando apareció la primera edición del "Neruda" de Volodia Teitelboim, publicada durante el exilio del autor, se demostró feliz con nuestro préstamo. Todo esto significa que era un literato tan leal al desprendimiento exigido por la fe religiosa, como al ascetismo propio de un escritor de verdad.

Alberto Arraño S.J. según rezaban sus tarjetas y recados nos hará falta en nuestra existencia terminal. No olvidamos que más de una vez nos sugirió que escribiéramos nuestras memorias y se las confiáramos a él en custodia a fin de publicarlas después de nuestros días. Estaba informado de nuestra obstinación de no divulgar todos nuestros recuerdos; una porfía que sin el amigo, benigno y póstumo confesor, ahora se acrecienta.

## LA DISCUSION

Diario de la mañana, fundado el 5 de febrero de 1870

Director:	Tito Castillo Peralta
Dirección:	18 de Septiembre 721
Fonos:	212650
Representante Legal:	Daniel Sepúlveda H.
Dirección:	18 de Septiembre 721
Propietario:	Empresa Periodística

# Alberto Arraño S.J. [artículo] Luis Merino Reyes.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Merino Reyes, Luis, 1912-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Alberto Arraño S.J. [artículo] Luis Merino Reyes.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa